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第一桥

市七都大桥增设8台非机动车“专用电梯”

电瓶车乘“梯”上桥引发热议
“以后骑电瓶车可以坐电梯上桥

了！”近日，不少往返市七都大桥北汊桥
两岸的司机发现，大桥两岸安装8台电
梯，供非机动车上下桥。

此举一出引发市民热议，有人认为
电梯上桥可有效避免“机非混行”的危
险局面，也有人质疑非机动车进入电梯
的安全性。 □晚报记者 许雅晶

历史问题：
长期“机非混行”存隐患

作为七都岛的老岛民，陈德发可谓
苦电瓶车“过江难”久矣。

2012年，七都大桥南汊桥建成之
初，他即购入电瓶车以便两岸通行，没
想到大桥未设计专门的非机动车上下
通道。2020年，连接七都岛与永嘉的
七都大桥北汊桥建成，类似的问题同样
存在。

这意味着，七都岛南北两岸的非机
动车主长期陷入“无路可走”的境地，只
能与机动车共用车道，或通过人行过道
推车上下桥。

随着非机动车保有量的上升，这样
的局面愈演愈烈。2021年1月31日，
本报《七都大桥未设非机动车道 40分
钟155辆电瓶车闯禁》报道大桥“机非
混行”的乱象。

去年五月份，该问题终于有了解决
方案，南汊桥顺利完成非机动车道改造

工程，显著减轻该区域的混行压力，但
北汊桥（七都岛至永嘉段）的混行问题
依旧存在。

近日，随着北汊桥“四车道拓宽至
六车道”的升级改造项目通过竣工验
收，桥头堡增设8部电梯设施，供非机
动车使用。今后，陈德发可以骑着“小
电驴”，乘电梯，过大江。

记者直击：
坐电梯30秒上桥

昨天10时，记者驶上七都大桥北
汊桥永嘉一侧，行至上桥处，沿着“北汊
桥电梯楼梯入口”指示牌拐入一条小
道，前行大约两三百米，便可看到道路
尽头东西两侧分别矗立的四台电梯，电
梯共有两层，高数十米，指示牌显示此
处电梯可通往七都方向。

这些电梯24小时不间断服务且有
全天视频监控，入口处还有“上楼电梯
减速慢行”的提示。电梯内部空间较
大，目测宽度纵深超过2米，电梯显示
最大承重 2500kg，最大承载人数 33
人。

经记者体验，从按下电梯到顺利上
桥耗时不到30秒，上桥后，可直接驶入
大桥上的非机动车道。

“坐电梯上桥方便多了。”王师傅骑
着电瓶车来到电梯门前，他表示，以前
上桥要和非机动车“抢道”，安全隐患较

大，如今电梯安装后，他们上下桥更方
便安全了，连爬坡的油钱也省了。

王师傅还提了一些小建议，他认为
电梯引导标志不够明显，使得一些非机
动车车主找不到入口乘坐，尤其是七都
岛往永嘉方向的电梯入口设在村里，没
有明显引导十分不便。此外，电梯还存
在开关门时间过短等问题。

单位回应：
多地已有类似实践

对于电瓶车坐电梯上桥，不少市民
忧心忡忡，担心引发火灾。“近两年此类
新闻频发，很多小区都明令禁止电动车

‘上楼’，为了避免机非混行，就让电瓶车
进电梯，真的安全吗？”市民李女士担忧
道。

北汊桥项目部有关负责人表示，该
批电梯已经顺利通过所有必要的验收
程序。另外，电瓶车乘电梯上桥，在上
海、杭州等多地均有实践，目前并未发
生火灾事件，此前发生的火灾事件主要
集中在高层住宅小区。

为避免安全事故发生，建设单位在
每部电梯内均放置灭火器，并安排专人
对电梯设备实施24小时不间断监控，
以便对电梯情况的实时掌握与快速响
应。

市高新技术企业协会换届

高校首当
秘书长单位

晚报讯 本月9日下午，市高新
技术企业协会四届一次会员大会
暨主题讲座召开。会上，温州职业
技术学院被选为唯一的秘书长单
位。

市科技局有关负责人表示，该
协会首次将秘书长单位落户高校，
以加快推动教育、科技、人才一体
化融合发展探新路，赋能强化企业
科技创新主体地位，加快培育和发
展新质生产力。

温州职业技术学院校长郑信
军表示，该校形成“区域有什么支
柱产业，就建设什么专业；区域有
什么企业难题，就建设什么服务平
台；区域有什么新技术需求，就培
养什么新技术工匠人才”的办学实
践。“当选为秘书长单位，标志着我
校在发力统筹推进科技教育人才
一体化发展，服务区域发展又迈出
重要一步。”郑信军说。

市高新技术企业协会成立于
2009年，目前会员企业为326家，
涵盖数字经济、生命健康、新材料
等“5+5+N”产业。

□晚报记者 张嫣彬

市领导开展教师节慰问并与优秀教师座谈

加快推动教育现代化先行
为提速打造“全省第三极”提供重要支撑

晚报讯 昨天是我国第40个教师
节，连日来，张振丰、葛益平、陈作
荣等市领导走访慰问一线教职人员，
向全市广大教师和教育工作者致以崇
高敬意和节日问候，寄语大家深入学
习贯彻习近平总书记关于教育的重要
论述，落实立德树人根本任务，努力
办好人民满意的教育，齐心协力打造
教育高地，以教育现代化先行为温州
提速打造“全省第三极”提供重要支
撑。

来到温州市第二外国语学校，副
省长、市委书记张振丰实地察看校园
建设、体教融合、特色课程开展等情
况，为学校教师代表们送上鲜花和祝
福。得知学校近年来在全国全省中学
生体育、艺术等竞赛中屡创佳绩，张
振丰十分高兴，勉励学校充分发挥优
势，深化特色办学，健全以体树人、
以美育人的教学体系，提升学生综合
素质水平，努力培养更多德智体美劳
全面发展的社会主义建设者和接班
人。

坚守教师岗位无私奉献、牵头推

进课程改革探索、扎根乡村为学子守
望未来、带领学生在国内国际竞赛争
夺荣誉……在随后举行的优秀教师代
表交流会上，来自全市各地的优秀教
师代表围坐一堂，分享教学经历和感
悟。“大家的故事书写了师道大爱，
尽显了人间大美。”张振丰代表市四
套班子向广大教师长期深耕教育、潜
心钻研的治学态度，倾情付出、默默
奉献的高尚品格致以敬意，并感谢大
家为温州教育事业发展作出的重要贡
献。

张振丰指出，教育现代化先行是
温州提速打造“全省第三极”的重要
支撑，是深入实施“强城行动”、办
好人民满意教育的应有之义。要把牢
正确方向，把立德树人贯穿教育全过
程，当好人生导师、学业导师、心灵
导师，在学生心中厚植爱国爱乡情
怀。要提升教学质量，把握未来教育
趋势，坚持正确教育理念，护航学生
健康快乐成长。要促进教育公平，加
大优质教育资源供给，做强城乡教共
体，深入开展教育共富行动，努力让

每个学龄孩子都享有公平优质的教育
机会。要加强校地联动，培养契合现
代产业体系的人才和工匠，建好用好
科创平台、大孵化器集群等载体，让
更多优秀人才扎根在温州、创新成果
转化在温州。要筑牢安全屏障，加强
校园安全管理，关心关爱学生心理健
康，呵护每一位孩子成长成才。

张振丰强调，教师是立教之本、
兴教之源。市委市政府将积极落实礼
遇优待政策举措，强化教育发展资源
倾斜，加大教师发展支持力度，在全
社会营造崇文尚学、尊师重教的浓厚
氛围，不断增强教师职业幸福感、工
作获得感、政治荣誉感、社会成就
感，让教师真正成为最受社会尊重和
令人羡慕的职业。

市人大常委会主任葛益平先后来
到温州市市府路小学北校区、南浦实
验中学锦江校区、第二十一中学，察
看学校设施设备、教育教学、文化建
设等情况，向一线教职人员致以节日
问候。葛益平说，新时代新形势，对
办好教育工作提出了更高的要求。希

望各所学校秉持先进教育理念，统筹
推进育人方式转变、办学模式创新、
管理体制优化、保障体系完善等重点
改革，构建高质量教育体系。希望广
大教育工作者以培养时代新人为己
任，当好学生的“四个引路人”，为
温州改革发展培养更多人才。

市政协主席陈作荣先后来到龙湾
区第二小学龙江校区、龙湾区实验中
学龙江校区、温州市第二十二中学，
了解校园建设、办学特色、教师工作
生活等情况，感谢学校教职员工为教
育事业发展作出的重要贡献。陈作荣
指出，百年大计，教育为本，教育是
国家发展的基石和社会进步的重要推
动力。希望广大教师弘扬教育家精
神，忠诚党和人民的教育事业，志存
高远、严谨笃学、为人师表，用过硬
的专业能力、渊博的知识功底、深厚
的仁爱之心，为国家和社会培养更多
的优秀人才。

市领导李无文、陈应许、王彩
莲、章月影等参加慰问。

□温州日报记者 郑序 金帅 荣杰


